

Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958

Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)

Voir la transcription de cet item

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958, 1958.
Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 24/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/16057>

Copier

Information sur la lettre

Date 1958

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 29/03/2023 Dernière modification le 28/11/2025

mardi

[1958]

Mon cher Jean,

Je suis certain que vous aimerez ces GUIMBARDES. Mais ils sont un peu ridicules, à la Table Ronde, de me charger de vous demander un avis sur un livre qu'on ne vous avait même pas envoyé.

Je suis relancé par William François, des "Essais" qui m'annonce la réparation de sa revue et me demande d'y collaborer. Ce sera bien volontiers - d'autant que, me dit-il, nous nous y retrouverons côté à côté, vous et moi. Savez-vous s'il songe à payer ses collaborateurs? (Je n'en finis pas de payer les factures et les dettes dont nous sommes accablés...)

Je vous envoie donc (ci-inclus) la lettre de P.N. à L'Express et - à titre documentaire - le mot que je lui ai envoyé à sa suite et qui, je crois, nous a quelque peu brouillés. Il me semblait pourtant avoir été très modéré dans mes remarques. Vous seriez très gentil de me retourner les deux.

Nous vous embrassons

Claude

PS - Tant que j'y suis, je vous envoie également la préface que j'ai écrite pour les Deux Don Juan (Tirso de Molina et Molière) que publiera le 15 septembre le "Livre-Club du Libraire". Vous me direz si, éventuellement, elle ne trouverait pas place dans la nrf. Il n'est pas du tout nécessaire - me semble-t-il - de la présenter comme une préface : il suffirait sans doute de supprimer le premier aïnéa de la deuxième partie (p. 4, sous le sous-titre "Du Séducteur au libertin", depuis "Voici donc..." jusqu'à "...la complexité".

Dans la négative, vous seriez également gentil de me retourner ce texte.

Et je vous soumettrai peut-être, d'ici peu, des pages du journal que je tiens depuis six ou sept mois.